

MARSEILLE | Des écoliers marseillais interpellent les députés sur la qualité de l'air

Trouver des solutions pour sauver la planète

| SAMEDI 26 AOÛT 2017 | LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

VOTRE RÉGION

Les enfants de l'école primaire Saint-Georges (7^e arrondissement de Marseille), aidés par leurs enseignants, les équipes d'Air Paca et de la fédération "L'air et moi", avaient enregistré avant les vacances une vidéo de 4 minutes dont le but était d'interpeller les nouveaux députés sur les problèmes de la qualité de l'air.

La vidéo est arrivée en milieu d'été dans toutes les boîtes mails personnels des 577 membres de l'Assemblée nationale. L'initiative est une première et met en avant les travaux effectués en Paca par la fédération "L'air et moi", qui offre aux écoles désireuses des « outils pédagogiques, coopératifs et évolutifs » sur la qualité de l'air. Des outils accessibles gratuitement par internet pour tous les enfants, enseignants, animateurs et parents.

Et maintenant, place à tous les sénateurs

« Depuis la création de la fédération, en 2009, l'initiative a déjà permis de sensibiliser 200 000 enfants » explique Victor Hugo Espinosa, le président de "L'air et moi". Ce Marseillais d'adoption a donc passé une bonne partie de son été à se procurer les contacts des 577 députés ! Car, depuis début août, tous, sans exception, ont reçu la vidéo des écoliers marseillais posant directement leurs questions pour savoir ce que les élus comptaient faire pour lutter contre la pollution de l'air.

« C'est une magnifique victoire pour les enfants de parler ainsi aux députés et d'être

écoutés » explique leur institutrice, Marion Bacci-Liguori. M. Espinosa était lui ravi d'avoir déjà reçu à la date du 21 août une bonne vingtaine de retours, et ce malgré les vacances des nouveaux députés.

Comme promis aux écoliers, il doit maintenant adresser la vidéo à tous les sénateurs !

« De tels reportages pour mettre en scène les enfants avaient déjà été présentés par notre fédération et Air Paca aux acteurs de la Cop 21 et Cop 22, ajoute-t-il. Le but est toujours le même : sensibiliser le plus grand nombre en montrant par exemple que les produits locaux polluent moins que les autres qui doivent faire des milliers de kilomètres pour venir à nous. Les enfants sont très curieux sur ces questions. Et sont les plus crédibles, en étant francs et directs, pour soulever ce genre de problèmes à nos élus ! »



Les enfants de l'école marseillaise ont enregistré la vidéo envoyée à tous les députés et bientôt tous les sénateurs.

Bruno ANGELICA

Les sites et liens utiles :

La vidéo envoyée à tous les députés est en ligne sur le site de "L'air et moi" :

l'airetmoi.org.

Lien direct :

<https://youtu.be/ycrRMfMuamI>

Autres liens pour voir les travaux avec les enfants réalisés par "L'air et moi" :

l'airetmoi.org/files/sites/fr/pdf/Brochure_AEM-070716.pdf.

« Les enfants questionnent la Cop 21 » :

<https://vimeo.com/150345665>.

Vidéo « Les lycéens parlent de pollution de l'air » :

<http://www.dailymotion.com/video/x40gocf>.

Vidéos pédagogiques : l'airetmoi.org/les-vidéos-pedagogiques.htm

Des députés de la région soutiennent déjà l'opération

Marraine de l'initiative, Claire Pitollat, du parti LREM, nouvelle députée de la 2^e circonscription des Bouches-du-Rhône, a vite répondu au mail : « Le jour du dépassement des ressources que notre planète peut renouveler en un an a été franchi le 2 août. Depuis, nous vivons à crédit en épuisant chaque jour les ressources naturelles disponibles. Le projet de "L'air et moi" me tient à cœur,

car l'éducation des jeunes à l'écologie est l'un de nos principaux défis. Selon les chercheurs du GIEC, le groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat, il nous reste 5 % de chances de limiter au plus vite le réchauffement climatique à 2 °C, à savoir l'objectif fixé par l'Accord de Paris. Nous devons saisir cette opportunité. »

Pascale Boyer, députée

LREM de la 1^{ère} circonscription des Hautes-Alpes, a été l'une des premières à répondre au mail avec la vidéo des enfants : « l'initiative est extrêmement intéressante. J'espère que le message sera vite envoyé également à l'adresse des sénateurs et les différents membres du gouvernement. Le travail de fond passe d'abord par l'information et la sensibilisation. »